
OBJET : AUTOPSIE DE L'OURSE PALOUMA

L'ourse Palouma a été retrouvée morte par 2 randonneurs sur la commune de Loudenvielle dans le département des Hautes-Pyrénées. La découverte a eu lieu le vendredi 25 août vers 14 heures et la gendarmerie a pu constater les faits dans la matinée du samedi 26 août.

Son cadavre se trouvait au pied d'une barre rocheuse, tout près du lac de Caillauas, à environ 2100 mètres d'altitude. Palouma avait déjà prospecté une zone toute proche lors de son incursion en Espagne fin juillet.

La Gendarmerie Nationale a procédé à un hélicoptage pour déposer le cadavre sur les hauteurs de Luchon et l'Equipe Technique Ours a été contactée pour identifier l'ourse et la transporter à l'Ecole Vétérinaire de Toulouse. L'animal a pu être identifié grâce à son collier et à ses marques auriculaires. Les premières constatations ont relevé une fracture ouverte au fémur mais un corps en bon état de conservation.

Une enquête judiciaire a été ouverte et il revient donc au Procureur de la République de communiquer sur les recherches effectuées par la gendarmerie.

Le Professeur DUCOS DE LAHITTE a été désigné expert pour réaliser l'autopsie du cadavre, qui a eu lieu pendant la journée du lundi 28 août. Aucun corps étranger n'a été retrouvé dans le cadavre.

Les opérations et les radios effectuées ont permis de constater de multiples fractures des membres inférieurs et de la cage thoracique, ainsi que des déchirures du diaphragme et de la paroi du cœur. Ces blessures ont été causées par une chute verticale le 23 ou 24 août 2006 et ont entraîné, selon l'expert, la mort instantanée de l'animal.

Une analyse toxicologique est ordonnée, les résultats en seront connus ultérieurement.